

歩けない 食べられない 楽しくない
手術と薬「リスクと副作用、こんなに」
銀行が売る「この保険商品」買ってはいけない

週刊現代

独占! 無念の死 最後は寝たきりに

巨泉さん家族の怒り「あの薬に殺された」

医者と病院に負けるな
薬をやめてよかつた、
手術を断つてよかつた

特別定価450円
Weekly Gendai
2016 August

国民的大反響第8弾／ぶちぬき32ページ

上半期'16年
NHK朝ドラ「風のハルカ」ヒロインがついに、
村川絵梨「初裸身」をスクープ掲載
元旦デレジエ「タカシジョー」撮り下ろしヘアヌード
高崎聖子改め高橋しお子
「お騒がせ事件」の主役たちはいま

週刊現代

八月六日号

平成二十八年八月六日発行(平成二十八年七月二十五日発売)

発行人 鈴木章一

編集人 山中武史

発行所 株式会社 講談社

郵便番号

東京都文京区

五丁目二十一

二十一

第一部 三泉とん家 一族の怒り

独占！ 無念の死 最後は寝たきりに

あの医者、 あの薬に殺された

さん家族の あの医者、

急激に弱つていつた

「先生からは『死因は『急性呼吸不全』ですが、その原因には、中咽頭がん以来の手術や放射線などの影響も含まれますが、最後に受けたモルヒネ系の鎮痛剤の過剰投与による影響も大きい」と伺いました。もし、一つ愚痴を許すならば、最後

いっただ

の在宅介護の痛み止めの誤投与が無ければと許せない気持ちです)

心情を綴った文章の一節である。さらにつづく。

間が長くなりました。それでも娘や孫達の見舞いを受けるとニッコリと笑顔を見せていました。その頃には会話をする気力

5月にカナダ行きのチケットを用意していたが、薬により急激に体力が衰えたため、その夢は叶わなかった



強く握つたり、目元や口腔の動きなどで意思を伝えてくれました。確かに3度にわたるがん手術と4回の放射線治療に加え、昨年の11月に発症した腸閉塞によるダメージは大きかつた。だが、今年の4月に受けた在宅介護において医療機関のモルヒネ系鎮痛剤の誤投与により極端に体力が低下したことも、死期を早めた可能性が少なからずある。

もしあの時、モルヒネを大量に投与されていなければ、もっと生きられたのではないか――。

冒頭の寿々子さんの言葉からは、そう悔やむ気持ちがひしひしと伝わってくる。事の経緯を振り返る。巨泉さんが20年にわたり続けてきた、本誌コラム『今週の遺言』（6月27日掲載）の最終回にはこう書かれている。

～3月27日に国立がん研究センター中央病院に緊急入院して検査をしたが、幸いがんは見つからなかつた。（中略）CVボート（胸に埋め込む点滴補助器具）をすれば自宅での在宅介護で問題ないと言われ、がんセンタ

一を4月5日
に退院したの
である。しか
しこの在宅介
護が大ピンチ
の始まりにな
ろうとは神の
みぞ知るであ
った。

ないので、まずは体力を回復させましょう』と言われていたのですが、この在宅介護の医者は『どこで死にたいですか？どうやつて死にたいですか？』とばかり聞いてきました。がんセンターから兄のカルテが届いていたのはずなのに、読んでなかつたのでしょうか……。

あ、もつて2～3ヶ月で
しよう。私は専門医だから
分かるんです」と言う。
兄も私たち家族も、相当
なショックを受けたのは
言うまでもありません」
次の日から、巨泉さん
はこの医者に言われた通りに処方されたモルヒネ
薬を飲み始めた。すると
こんな症状が出始めたと
いう。

「医療麻薬として知られるモルヒネ系薬は、痛みをとる代わりに、副作用として意識障害や、呼吸抑制により心臓に負担がかかることがある。特に高齢者で体力が衰えていける方は慎重に使う必要があります。服用量を間違えると死期を早めてしまいう危険性もある」

「この医者はやめよう」と決意

きた在宅介護の院長は、いきなりボクに「大橋さん。どこで死にたいですか？」と訊いてきた。以前にも書いたようにボクは既に死ぬ覚悟はできていたのだが、「エッ？ 俺もう死ぬの？」と呆然とした。次に「痛い所は

ありますか?」と訊くから「背中が痛い」と答える。モルヒネ系の鎮痛剤のオプソやMSコンチンが薬局から大量に届いた。院長は毎日来るのが特に何もしない。この頃からボクの記憶は曖昧になる

「薬を飲むまでは普通に歩いていたし、トイレも自分で行けていたのですが、飲み始めて2日目になると、フラフラして一人で歩けなくなりました。寿々子さんから電話がかかってきて来て、一人では抱えられないと言うか

「医療麻薬として知られるモルヒネ系薬は、痛みをとる代わりに、副作用として意識障害や、呼吸抑制により心臓に負担がかかることがある。特に高齢者で体力が衰えていける方は慎重に使う必要があります。服用量を間違えると死期を早めてしまいう危険性もある」

医者と病院に負けるな
薬をやめてよかつた、
手術を断つてよかつた

は、がんセンターで「今
のところがんの転移はない」と言われていたのに、モルヒネを投与されてから、日に日に弱っていく巨泉さんを見て不安を募らせていました。

哲也さんはがんセンターの片井均医師と、長年わたり巨泉さんを診てきた若山芳彦医師に連絡。二人の先生は異口同音に「痛み止め（モルヒネ）の使用法に問題がありそうだ」と、再入院をすすめました。だがこの在宅医は、「薬を中止しよう」とは言わなかつたという。

「毎日自宅には来るので何もしない。こんなが混濁しているので、普通の医者なら『おかしい』と思うはずなのですが……。付き添いの看護師が脈を測つたりはしていますが、この医師が問診することは、ほとんどありませんでした。それ

でいて『早いなあ、（寿也さんは）いつかまた病院で院長を務めたのです』（哲也さん）不信感を募らせた哲也さんが、知人に調べてもらったところ、この医者は元々「皮膚科の専門医」

は、がんセンターから資料を読みれば理解できた筈なのに、何故だか大量に渡されたのである。何しろ九死に一生を得たのが、82歳の老人には大打撃であった。結局、緊急入院になつたために、ノーチヨイスで救命処置を受け事になつてしまつたのである。

結局巨泉さんは、集中治療室を出ることなく、息を引き取つた。コラムの最終回が掲載された直後、この在宅ケアの医師ボクの意識は飛んだ。そのとき若山先生が的確な指示を出してくれて、途中の病院に緊急入院の形で担ぎ込まれたという。



05年胃がんの手術を受けた時の写真。妻の寿々子さんは最期まで献身的な介護を続けた

好きなことをしたかったのに

ところが薬を服用してから5日目、在宅医から

「今日がヤマです」と突然告げられた。

「最初は2～3ヵ月と言つていたのに、急に『今日が危ない』ですからね。

翌日、別の病院に入院することを伝えて『どうですか』としか言わない。

もしあのまま薬を使い続けていたら、間違いなく死んでいたと思います。

処方する前から量がおかしいとは思わなかつた

か？ 素人では分かりませんよ。自宅には使わなかつた30日分以上の薬が残っています」

巨泉さんのコラムの最終回には、こう記されている。

（翌11日の朝、若山先生が同乗してくれた弟の車で家を出たのだが、突然ボクの意識は飛んだ。そのとき若山先生が的確な指示を出してくれて、途中の病院に緊急入院の形で担ぎ込まれたという。

たつた5日間で意識も薄れ、歩行もままならぬ体になつたのだから恐ろしい事だ。

モルヒネ系の痛み止めの薬は体内に蓄積される事で知られるが、がんセンターではボクの体力に合わせて使つていたようだ。普通の病院なら、が

んセントラからの資料を読みれば理解できた筈なのに、何故だか大量に渡されたのである。何しろ九死に一生を得たのが、82歳の老人には大打撃であった。結局、緊急入院になつたために、ノーチヨイスで救命処置を受け事になつてしまつたのである。

結局巨泉さんは、集中治療室を出ることなく、息を引き取つた。コラムの最終回が掲載された直後、この在宅ケアの医師ボクの意識は飛んだ。そのとき若山先生が的確な指示を出してくれて、途中の病院に緊急入院の形で担ぎ込まれたという。

「医者からは『申し訳なかった。てっきり（巨泉さんは）緩和ケアをするものだと勘違いしていました』と電話があつた。

兄と私たち家族が望んでいたのは、最後に好きなことをして逝くことでした。でも結果として、兄は、最期においしい物

を食べることも、ワインを飲むことも、ゴルフを

するのも叶わなく寝たきりになつてしまつた。まさかとは想像もしていませんでした」（哲也さん）

巨泉さんはかつて最初の胃がんを患つた時に「がんを治すのは医者ではなく、自分自身の力です」と語っていた。

その言葉通り、4度の

がんを乗り越えてきた。

巨泉さんは最後はペッドに寝たきりのまま、亡くなつてしまつた。

本来なら「さようなら、逝つてくるよ」と軽口を言つて旅立つはずだった。あのモルヒネの誤投与さえなければ……。巨泉さんと残された家族の無念はあまりに大きい。

60すぎたら、医者にすすめられても拒否しなさい

手術と薬「リスクと副作用、こんなに」「食べられない」「歩けない」「一度やつたら、もう普通の生活に戻れない！」

降圧剤を飲んで脳梗塞に

「2年ほど前に血圧が高まっていたので、降圧剤のミカルデイスを処方されるようになりました。しかし、飲み始めて2カ月あまり

で脳梗塞を起こし、入院しました。幸い大事には

記事を読んで、あの時、脳梗塞になつたことの一因に血圧を下げ過ぎたことがあつたのではないか

と相談して降圧剤を飲むのをやめ、バイアスピリンなど血液をサラサラにする薬だけを飲んでいます。毎日飲む薬が減つて、心なしか、前より健康になつた気がします」（天

山明人さん／72歳・仮名）

いま本誌編集部にはこのような読者からの便りが続々と届いている。長年飲み続けていた薬をやめたら、めまいやふらつきがなくなつた。喉が渴

週刊現代の薬に関する